

Fecha: 30-07-2025
 Medio: La Prensa de Curicó
 Supl.: La Prensa de Curicó
 Tipo: Noticia general
 Título: CUATRO MUNICIPIOS DEL MAULE EN RANKING DE LAS 10 COMUNAS DEL PAÍS QUE MÁS FUNCIONARIOS CONTRATARON ENTRE 2022 Y 2024

Pág.: 20
 Cm2: 704,7
 VPE: \$ 911.150

Tiraje: 4.200
 Lectoría: 12.600
 Favorabilidad: No Definida

CAUQUENES, SAN JAVIER, TALCA Y MOLINA

CUATRO MUNICIPIOS DEL MAULE EN RANKING DE LAS 10 COMUNAS DEL PAÍS QUE MÁS FUNCIONARIOS CONTRATARON ENTRE 2022 Y 2024

- Estudio de Horizontal Chile sobre Análisis de la variación del empleo público entre marzo de 2022 y septiembre de 2024.
- A nivel país, en ese periodo hubo un alza de 53.003 funcionarios públicos y entre las cuatro comunas maulinas que aparecen en el ranking la cifra superó los seis mil.

POR JUAN IGNACIO ORTIZ REYES



TALCA. Cuando muchos candidatos a la Presidencia de la República se comprometen a disminuir el aparato público, debido al alto costo que le significa al Estado y a los Municipios, un estudio de Horizontal Chile sobre el análisis de la variación del empleo público entre los años 2022 y 2024, sitúa a cuatro municipios de la Región del Maule entre las 10 entidades edilicias que mayor cantidad de gente contrataron durante

San Javier es el segundo Municipio del Maule en el que más se aumentó la dotación de funcionarios. El alza en los años 2022 a 2024 fue de 1.442 personas. (Foto Carlos Alarcón Duarte)



Al Municipio de Talca ingresaron 1.162 funcionarios entre los años 2022 y 2024 según el estudio de Horizontal Chile. (Foto Carlos Alarcón Duarte)



La Municipalidad de Cauquenes es la que tuvo el mayor aumento en el Maule de funcionarios en el periodo 2022-2024: creció en 2.150 personas.

estos dos últimos años. Así es como en la conclusión del estudio realizado a nivel nacional se señala que "el crecimiento del empleo público entre marzo 2022 y septiembre 2024 confirma una tendencia estructural de expansión sostenida en la administración pública chilena, con una fuerte concentración en servicios descentralizados, municipios y áreas sociales como salud y educación". El sostenido aumento ha sido

duramente criticado, pero entre marzo 2022 y septiembre 2024, la Encuesta Nacional de Empleo (ENE) del INE estima que el número de funcionarios públicos del gobierno general (principalmente Gobierno Central y municipios) ha aumentado en 104.076 personas. En la última década, un crecimiento similar se produjo durante el segundo Gobierno de Michelle Bachelet, que en septiembre de su tercer año de gobierno alcanzó una variación

de 118.755 nuevos funcionarios. En el caso del segundo Gobierno de Sebastián Piñera y durante la misma temporalidad, el crecimiento fue de 82.326 asalariados en el sector público. A nivel municipal, diez comunas explican el 36% del aumento total municipal, lideradas por Quilicura (+3.952), Osorno (+3.227) y Chillán (+2.170). Pero es aquí en este ranking donde aparecen cuatro comunas del Maule.

MUNICIPALIDADES

1º	Municipalidad de Quilicura	3.952 funcionarios
2º	Municipalidad de Osorno	3.227 funcionarios
3º	Municipalidad de Chillán	2.170 funcionarios
4º	Municipalidad de Cauquenes	2.150 funcionarios
5º	Municipalidad de Lo Barnechea	1.772 funcionarios
6º	Municipalidad de San Javier	1.442 funcionarios
7º	Municipalidad de Molina	1.206 funcionarios
8º	Municipalidad de Talca	1.162 funcionarios
9º	Municipalidad de Pucón	1.071 funcionarios
10º	Municipalidad de Temuco	1.037 funcionarios

Y en cuanto a la educación superior, la Universidad de La Frontera encabeza el aumento de personal con 4.623 nuevos funcionarios, seguida por la Universidad de Chile (+1.935), la Universidad de Valparaíso (+1.708), la Universidad de O'Higgins (1.375) y el quinto lugar la Universidad de Talca (+965).

UNIVERSIDADES

1º	Universidad de La Frontera	4.623 funcionarios
2º	Universidad de Chile	1.935 funcionarios
3º	Universidad de Valparaíso	1.708 funcionarios
4º	Universidad de O'Higgins	1.375 funcionarios
5º	Universidad de Talca	965 funcionarios
6º	Universidad de Santiago de Chile	824 funcionarios
7º	Universidad Arturo Prat	680 funcionarios
8º	Universidad de La Serena	677 funcionarios
9º	Universidad de Tarapacá	665 funcionarios
10º	Univ. Metropolitana Cs. Educ.	660 funcionarios

El empleo público en Chile ha experimentado un crecimiento significativo en la última década. Entre el 2014 y el 2024, el gasto en personal del gobierno central ha crecido del 4,4% al 4,9% del PIB. En las municipalidades, este gasto ha pasado del 1,7% al 2,2% del PIB. Así, el gasto en personal del gobierno general ha aumentado del 6,1% en 2014 al 7% en 2024.